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Floresta em Pé: programa reforça 
bioeconomia e combate desmatamento

A apresentação está confirmada para 8 de junho, 
onde os bois e itens oficiais vão dividir a cena com 
a cantora Fafá de Belém

Garantido e Caprichoso 
participam pela 
primeira vez do ‘São 
João da Thay’
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Delegação de direitos 
humanos da Ucrânia 
pede apoio do Brasil 
contra a Rússia
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PC-AM prende dupla que possuía 
conteúdos de pornografia infantil

CPI presidida por Omar Aziz aprova 
pedido de indiciamento da Braskem 
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Vasco anuncia Álvaro Pacheco como novo técnico

O Governo do Amazonas vai intensificar ações de redução do desmatamento e fomento à bioeconomia no estado por meio do programa Floresta em Pé, 
iniciativa que terá financiamento do Banco de Desenvolvimento Alemão KfW 
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Arrecadação federal 
soma R$ 228,8 bi, a 
maior desde 2000



   Manaus, quarta-feira 22 de maio de 20242

Últimas
redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

Justiça Eleitoral de-
cide se cassa ou não 
o mandato do se-
nador; partidos acu-
sam ex-juiz da Lava 
Jato de abuso de 
poder econômico

O julgamento no Tribu-
nal Superior Eleitoral 
(TSE) sobre o senador 
Sergio Moro deve ser 

sobre o pré-candidato, não 
sobre o “ex-juiz”, disse o ad-
vogado Gustavo Guedes, de-
fensor do senador Sergio Moro 
(União-PR).

“E aquela frase tão recorrente 
de ‘o juiz Sergio Moro, será que 
ele absolveria o senador?’ Que 
eu achei que não viria e ela 
veio. Mas aqui não se trata de 
julgar ex-juiz, se trata de julgar 
um pré-candidato e hoje um 
senador da República e todas 
as sequências que adviriam de 
uma decisão de cassação”, disse.

O julgamento pode levar à 
cassação do mandato do ex-juiz 
da Lava Jato. A análise do caso foi 
retomada nesta terça-feira (21).

A fala do advogado foi fei-
ta no começo da sessão que 
analisa dois recursos contra a 
absolvição de Moro no Tribu-

Julgamento Moro no TSE não deve ser sobre 
o “ex-juiz”, mas sobre o pré-candidato

Sobre os gastos usados na 
pré-campanha de Moro, Gue-
des disse não haver lei ou juris-
prudência que defina quais os 
parâmetros de uso de dinheiro 
no período, e qual seria o critério 
para se configurar abuso.

Para o advogado, não há pre-
cedentes na Justiça para o caso 
do Moro. “Se essa Corte resolver 
e entender que esses gastos 
todos têm que ser somados, 
como não há precedente, que 
eventualmente haja uma sinali-
zação para as próximas eleições, 
mas que a gente não crie um 
precedente olhando no retro-
visor”, declarou.

O Ministério Público Eleitoral 
(MPE) é contra a cassação. Em 
parecer enviado ao TSE, o vice-
-procurador-geral Eleitoral Ale-
xandre Espinosa Bravo Barbosa 
defendeu a rejeição dos recur-
sos e a absolvição do senador.

Votação no julgamento
O relator do caso é o ministro 

Floriano de Azevedo Marques. 
Ele será o primeiro a votar.

Depois dele, votam, nesta 
sequência:

André Ramos Tavares,
Isabel Gallotti,
Raul Araújo,
Nunes Marques,
Cármen Lúcia,
e Alexandre de Moraes.

DIVULGAÇÃO

O advogado Gustavo Guedes, defensor de Sergio Moro

nal Regional Eleitoral do Paraná 
(TRE-PR). Os recursos no TSE 
são do PL e da federação Brasil 
da Esperança (PT, PV e PCdoB). 
Os partidos acusam Moro de 
ter cometido abuso de poder 
econômico na eleição de 2022.

Pedido por cassação
Antes da fala de Guedes, se 

manifestaram os advogados 
de acusação, representando as 
siglas.

O advogado do PL, Bruno 
Cristaldi, disse que os gastos da 
pré-campanha de Moro, quan-
do este tinha intenção de dispu-
tar a eleição para a Presidência 
da República, foram feitos com 
objetivo eleitoral. “A natureza é 
eleitoral, se esse gasto é feito 
mirando uma eleição. E aqui 
não se diga que o investigado 
era tão conhecido que não pre-
cisava gastar com isso, porque 
transformar a imagem de ex-

-juiz e ex-ministro em candidato 
custou mais de R$ 3,7 milhões 
do contribuinte”.

Pela federação, o advogado 
Miguel Filipi Pimentel Novaes 
disse que, só na pré-campanha 
de Moro ao Senado pelo Pa-
raná, Moro gastou R$ 920 mil 
reais. “Ou 20% do teto de 
gastos da campanha ao Sena-
do paranaense”, disse. “Certa-
mente houve ali um descuido, 
irresponsabilidade”.

Também falando pela Federa-
ção, o advogado Angelo Longo 
Ferraro disse que “não há dúvida 
de que o então juiz Sergio Moro 
condenaria o agora senador Ser-
gio Moro”, declarou. “As provas 
foram fartas em todos os aspec-
tos, desde os gastos registrados 
com o Podemos, muitos deles 
incontestados”.

Argumentos da defesa
Guedes rebateu as falas dos 

advogados da acusação. Para 
ele, as ações do PL e da fede-
ração promoveram uma ten-
tativa de “inflar gastos e criar 
despesas”. Ele também disse 
não haver provas para diversas 
das acusações. “Não há nesse 
processo prova de desvio de 
recurso ou triangulação de re-
curso, não há absolutamente 
nenhuma prova”, disse o advo-
gado de Moro. “Não há prova 
dessa candidatura presidencial 
fictícia. Disseram que ele teria 
vendido a desistência da can-
didatura presidencial. Não há 
nenhuma prova desses primei-
ros fatos”.

O advogado também rejei-
tou a tese de que o caso do 
Moro poderia se comparar 
com o da ex-juíza e ex-sena-
dora Selma Arruda, cassada 
pelo TSE em 2019 por abuso 
de poder econômico na cam-
panha do ano anterior.
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 DIVULGAÇÃO

Ministério da Saúde enviou ao Rio Grande do Sul uma nova remessa de kits emergência, com 
medicamentos e insumos estratégicos solicitados pela Secretaria Estadual de Saúde. No total, já são 
130 kits enviados, com capacidade para atender 195 mil pessoas por até 30 dias. Cada kit é com-
posto por 32 tipos de medicamentos e 16 tipos de insumos, como luvas, seringas, ataduras e outros.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O Ministério da Saúde reforça a necessidade de a população gaúcha se vacinar contra as do-
enças mais comuns após desastres, como o que afeta o estado, que enfrenta severas enchentes 
em 90% do seu território.

  Editorial

O IMMU fez uma ope-
ração para verificar mo-
toristas que estacionam 
carros em vagas de ido-
sos nos shoppings de 
Manaus. É muito louvá-
vel, sem dúvida. Mas, é 
muito pouco.

As ruas de Manaus hoje 
são um verdadeiro caos, 
um salve-se quem pu-
der. E ainda há a famo-

sa Zona Azul, onde você 
paga para ocupar espaço 
na rua, e, se for alvo de 
criminosos, não tem a 
quem recorrer.

Ou seja, o cidadão paga 
IPVA, IPTU, Zona Azul, 
e, se bobear, fica sem o 
carro, ou tem o carro que-
brado. E vai pedir ajuda 
de quem? Só serve para 
pagar. E não pagar, leva 

multa. 
Mas voltando às vagas 

dos idosos. Manaus tem 
umas coisas que nin-
guém entende. Não se 
respeita vaga de idosos, 
nem tempo mínimo nas 
filas dos bancos, muito 
menos se respeita o direi-
to de ir e vir do próximo. 
Basta dar uma olhada no 
sinal quando fecha.

Sobre as faixas de pe-
destres, podemos ver 
motos criando a faixa 
das motos, para, sem 
vergonha alguma, criar 
retornos onde não existe 
e onde não pode.

Louvável a atitude do 
IMMU. Mas, para variar, 
muito pouco para tantas 
infrações que todos os 
dias podem se ver em 

Manaus, sem que se veja, 
na hora H, um agente do 
IMMU colocando ordem 
no caos. 

Falando em trânsito, 
hoje tem Amazonas FC 
x Flamengo. Alguém tem 
dúvida de que Manaus 
vai parar depois das 17h 
e quem não for ao jogo 
vai demorar para chegar 
em casa?

Vagas para carros e motos  em Manaus  

EMPATIA 
A empatia é uma virtude muito 

valiosa e necessária, principal-
mente nos tempos atuais, onde o 
egoísmo e o olhar recaído sobre 
si mesmo imperam nos quatro 
cantos do mundo. A empatia se 
faz presente em todos relacio-
namentos humanos, na família, 
entre amigos, colegas de trabalho, 
clientes, entre outros e consiste 
em se identificar com o outro ou 
ainda, em especial, com a situação 
fática vivida pelo outro. 

Através da empatia podemos 
compreender o comportamento 
do outro viabilizando um apoio 
eficiente e verdadeiro de uns para 
os outros, onde a capacidade psi-
cológica de sentir e vivenciar as 
razões alheias abre caminho para 
o altruísmo, o amor ao próximo, 
a compaixão, a misericórdia e a 
união fraternal entre as pessoas 
construindo, desta forma, um es-
paço vivencial harmônico e feliz. 

Tal virtude humana é classificada 
como um comportamento e como 
tal é aprendido e desenvolvido em 
graus maiores ou menores de-
pendendo do meio cultural onde 
é encontrado, desta forma, cabe 
aos educadores e Pais investirem 
neste desenvolvimento emocio-
nal desde a infância para a for-
mação de adultos empáticos que 
promovam, consequentemente, 
bem estar social e afetivo. 

No sentido de formação de uma 
sociedade mais empática e feliz o 
estímulo familiar, incentivando as 
crianças desde a mais tenra idade 
a se importar com as outras crian-
ças  promove, concorrentemente, 
a diminuição de comportamentos 

agressivos e egoístas com eviden-
ciada ação sobre a autoestima e 
autocontrole das mesmas. 

A empatia é didaticamente di-
vidida em grupos denominados 
de Empatia Cognitiva estabele-
cendo a compreensão do que o 
outro sente através do processo 
cognitivo; a Empatia Emocional 
trazendo o compartilhamento 
de sentimentos com o outro a 
qual fortalece laços afetivos e, 
finalmente, a Empatia Compassiva 
onde além da empatia comparti-
lhada de sentimentos acrescenta 
a mobilização para ajudar o outro 
em dificuldades. 

Quando aprendida, desenvolvi-
da e exercida no núcleo familiar os 
benefícios da empatia traduzem 
em uma vida de mais conexão, res-
peito, amabilidade, companhei-
rismo e felicidade estendendo-se 
muito além deste micro universo 
para diversas áreas da vida, seja 
afetiva, relacional, psíquica, ou 
ainda, profissional com extremos 
benefícios adquiridos permitindo 
o desenvolvimento de uma so-
ciedade psiquicamente funcional. 

Construir uma sociedade, por-
tanto, harmônica, equilibrada e 
com controle das emoções ou seja 
emocionalmente saudável requer 
um programa de aprendizado de 
empatia desde a infância com a 
construção de comportamentos 
com funcionalidade que promo-
vam um bem estar coletivo, uma 
abordagem de anulação do egoís-
mo e promoção da felicidade e do 
bem estar de todos pois como diz 
a sábia letra da famosa Canção : “ 
É impossível ser feliz sozinho “.... 

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

Recuperação industrial do Rio Grande do Sul é um 
ensaio para reindustrialização do Brasil 

Celebramos com profundo 
reconhecimento as iniciativas 
lideradas pelo Vice-Presidente 
da República e Ministro da In-
dústria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, que respon-
dem aos desafios imediatos no 
Rio Grande do Sul, devastado 
por inundações, mas também 
à sua visão estratégica para a 
reindustrialização do Brasil. A 
entrega do documento pela 
FIERGS, intitulado Pleitos da 
Indústria Gaúcha para a Recons-
trução do Estado do Rio Grande 
do Sul, é um passo decisivo para 
a recuperação e fortalecimento 
da economia local e nacional.

Lição e antecipação estra-
tégica 

As medidas propostas abran-
gem desde a facilitação de cré-
dito e financiamento até refor-
mas tributárias e regulatórias, 
além de suportes específicos 
para trabalho, infraestrutu-
ra, meio ambiente e comér-
cio exterior. São fundamentais 
para a recuperação da base 
econômica e industrial do Rio 
Grande do Sul, garantindo o 
retorno ao emprego e promo-
vendo o bem-estar social. Isso 
significa lição e antecipação 
de estratégias e metodologias 
de aprendizagem e ajustes aos 
processos mais amplos e ex-
tensivos à indústria nacional. 
 

Nova Indústria Brasil
Além disso, vale retomar a 

importância crítica da agenda 
do Ministro Alckmin voltada à 
reindustrialização do país atra-
vés do programa “Nova Indús-
tria Brasil”. Esse programa foca 
na diversificação, adensamento 
e interiorização da economia 
no polo industrial de Manaus, 
fortalecendo o Amazonas como 
um dos principais contribuin-
tes à Receita Federal. Neste 
contexto, é essencial ressaltar 
a política fiscal de expansão 
que propõe a realocação de 
parte dos recursos recolhidos 
pelo Amazonas para a Amazô-
nia Ocidental. O  “movimento 
garante que a União receba de 
volta, ampliados, os recursos 
investidos, criando um ciclo 
virtuoso de desenvolvimento 
e inovação.

Agro e bioindústria 
Essa política é estratégica para 

o provimento de infraestrutura 
logística essencial, como trans-
portes, comunicação e energia, 
crucial para o apoio contínuo 
ao desenvolvimento regional 
e nacional. Além disso, a pro-
dução de equipamentos para o 
agronegócio do Centro-Oeste e 
os avanços na indústria da Bio-
economia pelo Polo Industrial 
de Manaus (PIM) são respostas 
inovadoras que o Amazonas 
oferece ao mercado nacional, 
destacando a sinergia entre as 
políticas de desenvolvimento 
industrial e sustentabilidade 
ambiental.

Vazante extrema na Ama-
zônia 

Queremos, também, reco-
nhecer a maior presença fe-
deral no Amazonas, sobretudo 
nas discussões que buscam 
mitigar as sequelas  de mais 
uma vazante extrema de nos-
sos rios, que causaram estragos 
significativos à economia re-
gional e incontáveis prejuízos 
para as populações ribeirinhas. 
Os debates estão acalorados 
e exigem que entremos em 
acordo nos encaminhamentos. 
Que sejam urgentes e que re-
forcem o que nos unem como 
um todo, deixando de lado 
o imediatismo dos interesses 
individuais.

Liderança e confiança 
Estamos confiantes de que, 

com o contínuo apoio do go-
verno federal e a colaboração 
de esforços integrados, estare-
mos tirando do papel a Nova 
Indústria Brasil com a qual 
sonhamos. Por isso, é atra-
vés destas ações, reafirmamos 
nosso compromisso com um 
Brasil que valoriza e investe em 
suas regiões, promovendo uma 
economia forte, diversificada e 
resiliente. Parabenizamos no-
vamente a liderança do Minis-
tro Alckmin - sua confiança e 
acolhimento ao programa ZFM 
- e de todos os envolvidos nes-
te esforço colaborativo, crucial 
para o futuro do Rio Grande 
do Sul e do Brasil.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Cidades

Parceria e sustentabi-
lidade

O governador Wil-
son Lima destacou 
que o Governo do 
Amazonas vai in-

tensificar ações de redução 
do desmatamento e fomen-
to à bioeconomia no esta-
do por meio do programa 
Floresta em Pé, iniciativa 
que terá financiamento do 
Banco de Desenvolvimento 
Alemão KfW, com recursos 
de mais de 13 milhões de 
euros para execução (apro-
ximadamente R$ 70 milhões 
em valores atuais).

Pela floresta
Em reunião com repre-

sentantes do banco, na 
sede do Governo do Esta-
do, Wilson Lima ressaltou a 
parceria de financiamento 
aliada ao desenvolvimento 
socioeconômico ambien-
tal, o que é uma das prio-
ridades da gestão.

“Nós estamos sempre 
atentos a essas oportu-
nidades que nos ajudam 
a cumprir essa missão de 
manter essa floresta em pé, 
mas sobretudo de proteger 
o cidadão que nela vive, de 
gerar oportunidade e de 
fomentar a bioeconomia“, 
destacou o governador Wil-
son Lima.

Na ocasião, o governa-
dor do Amazonas men-
cionou outras iniciativas 
sustentáveis realizadas 
pelo Governo do Estado, 
a exemplo do mercado de 
crédito de carbono, que já 
é realidade no Amazonas, e 
projetos como o Escola da 

Wilson LIma em reunião com representantes do banco

Floresta em Pé: programa reforça 
bioeconomia e combate desmatamento

Floresta, que alia educação 
e sustentabilidade.

O projeto Floresta em 
Pé faz parte do programa 
de Florestas Tropicais do 
KFW, com financiamento 
do Ministério Federal de 
Cooperação Econômica e 
Desenvolvimento (BMZ) da 
Alemanha. A previsão é que 
parte dos recursos já sejam 
aportados no segundo se-
mestre deste ano.

“Estamos dando um novo 
passo para a construção 
dessa parceria. Estamos fi-

ambiental, a fim de pre-
parar os municípios para 
o combate integrado aos 
crimes ambientais. O eixo 
visa estruturar e capacitar 
os órgãos ambientais lo-
cais, no intuito de fortale-
cer e ampliar a fiscalização, 
investigação e combate ao 
desmatamento ilegal.

O projeto irá focar na 
qualificação do sistema de 
comando e controle, com 
fornecimento de infraes-
trutura e equipamentos de 
ponta, para integração das 
análises ambientais com 
ações de combate em cam-
po, por meio da construção 
de mais Centros Multifun-
cionais e salas multiuso para 
bases das operações.

Já no eixo de bioecono-
mia, o projeto do Amazonas 
visa estruturar o ecossiste-
ma de inovação em bioeco-
nomia e Pagamentos por 
Serviços Ambientais (PSA), 
como estratégia para re-
dução do desmatamento e 
emissões de Gases do Efeito 
Estufa (GEE).

As ações de fomento 
incluem promover a ca-
pacitação, estruturação, 
comercialização e acom-
panhamento de negócios 
comunitários, com foco nas 
cadeias de valor, em espe-
cial, cadeias produtivas sus-
tentáveis de baixo carbono.

Gestores municipais e li-
deranças comunitárias se-
rão capacitados para aqui-
sição pública de produtos 
da bioeconomia local. O 
projeto também inclui a 
construção de unidades de 
beneficiamento para arran-
jos produtivos estratégicos 
da biodiversidade agroflo-
restal do estado.

nalizando o projeto, o de-
senho já foi feito, estamos 
fazendo os últimos acordos 
com o Governo do Ama-
zonas. Pactuamos alguns 
compromissos e estamos 
na reta final para já desen-
cadear o primeiro desem-
bolso desse projeto. Por 
isso, essa conversa com o 
governador foi muito im-
portante porque ele nos 
deu a confiança e o apoio 
do Estado do Amazonas“, 
afirmou Klaus Köhnlein, 
gerente de projetos estra-

tégicos do KfW.

Sema
Segundo a Secretaria de 

Estado de Meio Ambiente 
(Sema), o projeto traba-
lha a parte da fiscalização 
ambiental e a geração de 
renda, por meio das es-
tratégias de bioeconomia, 
para que o Estado avance 
em novos modelos eco-
nômicos, em especial, no 
interior. O programa será 
implementado pela Funda-
ção Amazônia Sustentável 

(FAS), selecionada pelo KfW 
como entidade executora, 
assumindo toda gestão fi-
nanceira, administrativa e 
legal do Fundo.

Também participaram da 
reunião o superintendente 
geral da FAS, Virgilio Viana, 
e o secretário da Sema, 
Eduardo Taveira.

Eixos do projeto
Na parte do desmata-

mento, as ações serão vol-
tadas a promover a des-
centralização da gestão 

1ª Olimpíada Brasileira de 
História e Cultura Afro-Brasileira 

Ação notifica operadoras por práticas abusivas 
na venda de passagens para Parintins

Por ter a maior população 
indígena da Região Norte do 
país, a Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto Escolar 
tem incentivado as escolas 
estaduais do Amazonas a se 
inscreverem 1ª Olimpíada 
Brasileira de História e Cul-
tura Afro-Brasileira, Africana 
e Indígena (Obereri), realiza-
da pela Associação Brasilei-
ra de Pesquisadores Negros 
(ABPN). As inscrições devem 
ser feitas até o dia 15 de ju-
nho por meio de formulário 
on-line, disponível por meio 
da aba ‘Obereri’, no site abpn.
org.br.

A olimpíada visa promo-
ver o conhecimento sobre as 
tradições culturais e históri-
cas dos povos originários. As 
provas serão realizadas em 
etapas regional, estadual e 
nacional, nos meses de agos-
to, setembro e outubro, res-
pectivamente. Os conteúdos 
incluem aspectos históricos, 
culturais, sociais e políticos 
relacionados à diáspora afri-
cana e dos povos indígenas.

Para participar da compe-
tição, as escolas devem or-
ganizar grupos com até 10 
estudantes de 8º e 9º anos do 
Ensino Fundamental ou das 1ª 

O Instituto de Defesa do 
Consumidor (Procon-AM) 
notificou na terça-feira 
(21/05) quatro operadoras 
de transportes fluviais lo-
calizadas no Porto da Ma-
naus Moderna, centro, após 
receber denúncias via rede 
social, que indicavam preços 
acima do normal, variando 
de R$ 500 para viagens de 
ida e volta de barco, e entre 
R$ 1.200 e R$ 1.400 para 
trajetos em lanchas rápidas. 
O objetivo da ação é asse-
gurar tarifas justas para a 
população que utiliza esse 
meio de transporte.

O diretor-presidente do 
Procon, Jalil Fraxe, destacou 
o compromisso do órgão 
em garantir os direitos de 
acessibilidade aos residen-
tes locais e aos visitantes 
que pretendem conhecer 
Parintins ou prestigiar o 57º 
Festival do município.

“No Amazonas, há uma 
regulamentação referen-
te à tarifa do transporte 
fluvial. Esse repentino au-
mento, especialmente no 
trecho Manaus-Parintins/
Parintins-Manaus, precisa 
ser justificado, caso contrá-
rio, será abusivo e, portan-
to, passível de punição com 

INCENTIVOPROCON-AM

e 2ª séries do Ensino Médio, 
orientados por professores 
das unidades escolares. Tam-
bém podem participar alunos 
da Educação Profissional e 
Tecnológica, ou Educação de 
Jovens e Adultos (EJA).

Fases
A OBereri é constituída por 

cinco fases, sendo a primeira 
destinada à sensibilização e 
divulgação. Nesta etapa, será 
feito o lançamento oficial da 
olimpíada com palestras e 
workshops sobre relações 
étnico-raciais e a divulgação 
do regulamento. 

Durante a segunda fase, 
entre maio e junho, alunos 
e professores acessarão os 
materiais didáticos sobre a 
temática proposta. Todo o 
conteúdo estará disponível no 
Ambiente Virtual de Apren-
dizagem (AVA) da olimpíada 
e poderá ser acessado pelas 
equipes em todas as etapas. 
Nos meses de junho, julho 
e agosto haverá, de forma 
remota, uma formação para 
as equipes.

E na terceira etapa, em agos-
to, as equipes receberão, no 
AVA, tarefas que deverão ser 
resolvidas em um prazo má-

base no CDC. Ações como 
essa são essenciais para 
proteger tanto a população 
local quanto os turistas que 
planejam visitar o município 
durante o período do festi-
val”, afirmou

Conforme resolução da 
Agência Reguladora de Ser-
viços Públicos Delegados e 
Contratados do Estado do 
Amazonas (Arsepam), uma 
tabela de preços para os 
transportes fluviais foi esta-
belecida, com valores fixados 
em R$ 150,00 para as embar-

ximo de sete dias corridos.  
Ainda nesta etapa, haverá 
uma prova on-line com 25 
questões objetivas, em que 
serão classificadas 40% das 
equipes que tiverem o melhor 
desempenho.

A quarta etapa, que corres-
ponde à fase estadual, será re-
alizada em setembro, quando 
as equipes serão desafiadas a 
elaborar um plano de trabalho 
ou projeto sobre uma inter-
venção artístico-pedagógica. 
Na quinta fase, em outubro, as 
equipes apresentarão a apli-
cação da proposta elaborada 
na fase anterior por meio de 
um vídeo ou podcast. As ati-
vidades ocorrerão de forma 
on-line.cações tipo ferry-boat, navio 

motor e barco motor, e R$ 
350,00 para as embarcações 
do tipo lancha expresso.

As operadoras de trans-
portes fluviais têm o prazo 
de 10 dias a contar da en-
trega da notificação para 
prestar esclarecimentos so-
bre o aumento abrupto das 
passagens, além de enviar 
os preços das passagens 
referentes aos últimos 3 
(três) meses dos percur-
sos Manaus-Parintins e  
Parintins-Manaus.

JOÃO PEDRO/ PROCON-AM

EDUARDO CAVALCANTE

O objetivo da ação é asse-
gurar tarifas justas para a 
população que utiliza esse 
meio de deslocamento

As unidades de ensino têm até o dia 
15 de junho para realizar inscrição

DIVULGAÇÃO



PC-AM prende dupla que possuía 
conteúdos de pornografia infantil

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio da 
Delegacia Especia-

lizada em Repressão a Cri-
mes Cibernéticos (Dercc), 
deflagrou, na terça-feira 
(21/05), a Operação Bad 
Vibes 3, que resultou na 
prisão em flagrante de dois 
homens de 28 e 31 anos, que 
tinham conteúdos de por-
nografia infantil em seus 
aparelhos celulares. A ação 

A operação ocorreu 
em 13 estados do 
país, sob coordena-
ção do MJSP

A Operação Bad Vibes 3 faz parte do esforço nacional de repressão à exploração sexual de crianças e adolescentes

Ex-prefeito 
do interior do 
AM é alvo da 
Polícia por 
se associar à 
facção

ANAMÃ

O ex-prefeito de Anamã, no 
Amazonas, Raimundo Chico, foi 
alvo de uma operação da Po-
lícia Civil do Rio de Janeiro, na 
terça-feira (21/5), por associação 
ao Comando Vermelho e por 
participar da rota do tráfico que 
envia drogas do Amazonas para 
o Rio de Janeiro.

A Operação Rota do Rio, da 
qual Raimundo Chico foi alvo, 
está cumprindo 99 mandados 
de busca e apreensão no Rio 
de Janeiro, Amazonas, Minas 
Gerais e Pará. Os mandados 
miram pessoas físicas e jurídicas 
apontadas como integrantes 
ou associados a um dos braços 
operacionais e financeiros do 
Comando Vermelho.

O ex-prefeito é acusado pela 
Polícia Civil do Rio de Janeiro, de 
lavar dinheiro para o Comando 
Vermelho, de usar dinheiro do 
tráfico em suas campanhas elei-
torais e tinha participação direta 
nos negócios da facção no muni-
cípio. A Polícia Civil descobriu que 
o Comando Vermelho usava um 
frigorífico de Raimundo Chico 
para fazer pagamentos e mo-
vimentar o dinheiro do tráfico.

Raimundo Chico foi prefeito 
de Anamã duas vezes, uma pelo 
PCdoB, em 2012, e a outra pelo 
MDB, em 2016. No último pleito 
em que concorreu, teve sua can-
didatura cassada pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) por abuso 
de poder econômico. 

Raimundo Chico foi prefeito 
de Anamã duas vezes

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

POLÍCIA 5Manaus, quarta-feira 22 de maio de 2024

PM é preso por sequestrar família em Manaus

DIVULGAÇÃO

A polícia encontrou submetralhadora e duas pistolas, carregadores, mais de 100 munições, colete balístico e algema 

Um cabo da PM do Amazonas 
,identificado como Marçal Fra-
zão Correa, e um outro homem, 
identificado como Ronaldo Be-
zerra de Paula, foram presos 
sob acusação de sequestrar uma 
família no bairro Manoa, zona 
Norte de Manaus, na noite de 
domingo (19).

A própria PM confirma a pri-
são e diz que as vítimas foram 
raptadas em um estacionamen-

SEQUESTRO, ARMAS E PRISÃO

PC-AM prende grupo criminoso por 
homicídio praticado em praça pública

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 64ª De-
legacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Tapauá (a 449 quilômetros 
de Manaus) e do Departamento 
de Polícia do Interior (DPI), cum-
priu, na segunda-feira (20/05), 
mandados de prisão preventiva 
de seis envolvidos na morte de 
Guilherme Santos da Silva, que 
tinha 21 anos. O crime ocorreu 
no dia 11 de novembro de 2023, 
em uma praça pública no Centro 
do município.

Os presos foram identificados 
como Alessandro Santana de 
Freitas, 21; Fabrício de Oliveira 
Queiroz, 21; Francisco Adailton 
Silva da Costa, 22; George Mo-
reira de Souza, 21; Hyago Brasil 
Mendes, 22; e Rainey Souza da 
Silva, 20.

Conforme a delegada Kelly 
Souto, da 64ª DIP, consta nos 
procedimentos do caso que a 
motivação do crime teria sido 
um desentendimento entre os 
autores e a vítima. Na ocasião, 
todos os envolvidos, incluindo 
a vítima, estavam sob efeito de 
bebida alcoólica.

to de uma farmácia do bairro. 
A Força Tática salvou a família.

Dentro do carro havia um casal 
e uma criança. A família estava 
algemada no banco de trás. No 
19º Distrito Integrado de Polícia 
(DIP) ficou claro que um era 
PM e outro, que se apresentou 
como policial civil, era apenas 
um criminoso.

Com os dois a polícia en-
controu submetralhadora e 

A vítima foi agredida até a morte e teve sua cabeça esmagada por pau-
ladas com uma perna manca

duas pistolas, carregadores, 
mais de 100 munições, co-
lete balístico, algema e três 
aparelhos celulares.

A PM apura o caso, mas não 
fala em motivação ou quem 
eram as vítimas. A Corpora-
ção afirma que um rigoroso 
processo de investigação será 
instaurado contra o policial na 
Corregedoria, e que não com-
pactua com atos desta espécie.

“Eles chegaram a ser presos 
em flagrante na época do delito, 
pela Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), e no interrogatório, os 
indivíduos disseram que esta-
vam comemorando o aniversário 
de Alessandro na praça, quando 
Guilherme se aproximou deles 
pedindo um cigarro e eles ne-
garam”, disse.

Segundo a delegada, em seus 
respectivos depoimentos, os in-
fratores negaram suas participa-
ções no crime. Entretanto, havia 

TAPAUÁ
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ocorreu em 13 estados bra-
sileiros sob coordenação 
do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP).

No Amazonas, a operação 
teve o apoio operacional 
do 16° Distrito Integrado 
de Polícia (DIP) e Institu-
to de Criminalística Lorena 
dos Santos Baptista (IC-
-LSB), durante diligências 
nas zonas norte e leste  
de Manaus.

Conforme o delegado 
Paulo Benelli, titular da 
Dercc, a Operação Bad Vi-
bes 3 faz parte do esforço 
nacional de repressão à ex-
ploração sexual de crianças 
e adolescentes. A ação teve 
o intuito de dar cumprimen-
to a mandados de prisão 

e de busca e apreensão 
contra os alvos.

A operação contou com 
a coordenação e apoio do 
MJSP, e as prisões ocorre-
ram após o órgão enviar 
informações dos suspeitos 
a PC-AM, que deu início às 
investigações até a repre-
sentação dos mandados ao 
Poder Judiciário.

Durante as diligências 
em Manaus, dois homens 
foram presos. Com eles 
foram apreendidos dois 
aparelhos celulares con-
tendo material pornográ-
fico infantil, além de equi-
pamentos computacionais 
e diversos HDs internos, 
que serão encaminhados à 
perícia para análise.

Operação Bad Vibes 3
A ação faz parte de mobi-

lização nacional coordenada 
pelo MJSP e as Polícias Civis de 
todo o país. Já foram realiza-
das outras duas etapas dessa 
operação em outros estados, 
desde outubro de 2023.

Ao todo, 13 estados de-
flagraram a operação, com 
o cumprimento de 26 man-
dados de busca e apreensão 
e um mandado de prisão 
preventiva, como o esco-
po de apurar a prática dos 
delitos em um grupo de 
mensagens, onde eram co-
mercializados e consumidos 
vídeos e fotografias com 
conteúdo de abuso sexual 
infantojuvenil, bem como 
em outras plataformas e dis-

positivos informáticos.
O nome da operação está 

ligado ao fato dos crimes 
terem sido praticados por 
meio de uma plataforma de 
mensagens. A operação foi 
denominada Bad Vibes, que 
significa más vibrações ou 
más energias.

Procedimentos
Os indivíduos responde-

rão por adquirir, armazenar, 
por qualquer meio, fotogra-
fia, vídeo ou outra forma de 
registro que contenha cena 
de sexo explícito envolvendo 
criança ou adolescente.

Ambos passarão por 
audiência de custódia e 
ficarão à disposição do  
Poder Judiciário.

pessoas no local que presen-
ciaram quando os indivíduos 
agrediram a vítima.

“Nos depoimentos é citado 
que o jovem teria pedido um 
cigarro ao grupo criminoso, 
mas como eles negaram, a 
vítima continuou insistindo. 
Com isso, eles se irritaram com 
Guilherme e o agrediram fisi-
camente até a morte. O jovem 
teve sua cabeça esmagada 
por pauladas com uma perna 
manca”, relatou a delegada.

Operação Bad Vibes 3



Política

Tragédia e prejuízo 
que afetou 15 mil fa-
mília tem conclusão no 
Congresso nacional

A Comissão Parla-
mentar de Inquéri-
to da Braskem no 
Senado aprovou na 

terça-feira (21), por una-
nimidade, o relatório do 
senador Rogério Carvalho 
(PT-SE), que pede o indicia-
mento da mineradora pelo 
afundamento de cinco bair-
ros de Maceió, o que levou 
15 mil famílias a perderem 
seus lares. A CPI é presidida 
pelo senador pelo Amazo-
nas, Omar Aziz.

CPI da Braskem em ação 
O relatório também pede 
o indiciamento de 11 pes-
soas, sendo oito ligadas à 
Braskem e três ligadas a 
empresas que prestaram 
serviços à mineradora. A CPI 
ainda pede o indiciamento 
de quatro dessas empre-
sas que trabalharam para a 
Braskem fornecendo laudos 
e estudos que, conforme a 
comissão, eram falsos ou 
enganosos.

“Algumas pessoas incon-
sequentes em busca do lu-
cro rápido e fácil acredita-
ram que poderiam escavar a 
terra de qualquer jeito, sem 
se importar com a popula-
ção que morava em cima. 
Mesmo diante da catástrofe 
do Rio Grande do Sul, ainda 
há quem pense que pode 
agredir o meio ambiente 

Omar comandou a CPI que in-
vestigou irresponsabilidades 
em Maceió

Bolsonaro volta ao TSE em busca 
de ser candidato em 2026 

TCE bloqueia bens do prefeito 
de Itamarati por desacato 

Se a eleição fosse hoje, ex-pre-
sidente estaria fora do páreoPrefeito não cumpriu decisão do TCE e agora vai ter de enfrentar a Corte

A defesa de Jair Bol-
sonaro (PL) recorreu ao 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) para tentar reverter 
a inelegibilidade do ex-
-presidente e do general 
Walter Souza Braga Netto, 
candidato a vice-presiden-
te em 2022.

Os advogados querem 
que o TSE encaminhe o 
pedido ao Supremo Tribu-
nal Federal (STF). O recur-
so extraordinário, como é 
chamado, precisa ser apre-
sentado ao TSE, que veri-
fica se há requisitos para 
sua tramitação, antes de 
remetê-lo ao STF.

Bolsonaro e Braga Net-
to foram condenados por 
abuso de poder político e 
econômico nas comemo-
rações do Bicentenário da 
Independência, realizadas 
no dia 7 de setembro de 
2022 em Brasília e no Rio 
de Janeiro. Os dois estão 
impedidos de disputar elei-
ções até 2030.

A maioria dos ministros 
do TSE concordou que 
Bolsonaro e Braga Netto 
transformaram os desfiles 
em palanque político na 
busca pela reeleição custe-
ados com dinheiro público 
e transmissão ao vivo da 
televisão estatal.

Em decisão unânime, os 
conselheiros do Tribunal de 
Contas do Amazonas (TCE-
-AM) determinaram a indis-
ponibilidade e bloqueio dos 
bens do prefeito de Itamarati, 
João Medeiros Campelo, e da 
empresa Mário José Souza 
Paim, no valor de R$ 50 mil 
cada, por um ano. A medida 
foi tomada devido ao des-
cumprimento de uma deci-
são cautelar anterior da Corte 
de Contas amazonense.

Show em Itamarati
O bloqueio ocorreu após 

o prefeito ignorar uma deci-
são monocrática publicada 
no Diário Oficial Eletrônico 
(DOE) do TCE-AM no dia 
13 de maio, que ordenava 
a suspensão imediata do 
show da cantora Marília Ta-
vares, previsto para o dia 
14 de maio, durante o 41º 
aniversário do município 
de Itamarati. A decisão foi 
motivada por uma denúncia 
de sobrepreço no cachê da 
cantora, que seria de R$ 140 
mil, enquanto o município 
de Eirunepé havia contra-
tado a mesma artista por 
R$ 40 mil.

“A decisão cautelar tinha 
como objetivo a proteção 
aos cofres públicos, ape-

BATALHA NA JUSTIÇASEM ACESSO ÀS CONTAS

No início do mês, to-
dos os ministros rejeita-
ram um primeiro recurso 
apresentado pela defesa 
de Bolsonaro e Braga Net-
to para reverter a con-
denação e mantiveram 
a inelegibilidade do ex-
-presidente e do general. 
Neste novo recurso, apre-
sentado na última quinta-
-feira (16), a defesa solicita 
que Alexandre de Moraes, 
que preside o TSE, encami-
nhe o pedido ao STF para 
que todos os ministros do 
tribunal decidam juntos.

Os advogados susten-
tam que não houve usur-
pação ilegal, para fins 
eleitorais, das comemora-
ções do Bicentenário da 
Independência. A defesa 
ressalta que, ainda que 
candidatos à reeleição 
enfrentem restrições mais 
duras, “não se pode admitir 
que sejam silenciados em  
suas campanhas”.

“Tanto em Brasília quanto 
no Rio de Janeiro, afasta-
do, física e temporalmente 
dos atos institucionais, o 
primeiro recorrente [Bol-
sonaro] se dirigiu a veículos 
de particulares, sem a faixa 
presidencial, onde discur-
sou somente para aquelas 
pessoas que – igualmen-

sar disso, a prefeitura de 
Itamarati realizou o show 
da cantora Marília Tavares, 
conforme constatado em 
matérias jornalísticas. A pró-
pria rede social do prefeito 
João Medeiros Campelo di-
vulgou vídeo anunciando a 
realização do evento, além 
disso, a própria cantora 
possui vídeos e imagens 
evidenciando efetivamen-
te a realização do evento”, 
destacou o auditor-relator.

Ainda conforme o audi-
tor Alber Furtado, o va-

te – se deslocaram e se 
dispuseram a ouvi-lo e 
participar das atividades 
político-eleitorais”, afirma 
a defesa.

O ministro pode rejeitar a 
solicitação dos advogados 
de Bolsonaro. Isso acon-
teceu em dezembro do  
ano passado.

Naquela ocasião, a defe-
sa do ex-presidente pedia 
que o ministro Alexandre 
de Moraes enviasse ao STF 
um recurso contra a deci-
são do TSE que tornou Bol-
sonaro inelegível por uma 
reunião com embaixadores 
no Palácio da Alvorada, em 
julho de 2022.

lor do bloqueio dos bens 
do prefeito e da empresa 
contratada totaliza R$ 100 
mil, correspondente ao gas-
to considerado ilegítimo, 
como forma de garantir o 
ressarcimento dos danos 
em apuração.

“A ausência do cumpri-
mento do comando cau-
telar por parte do chefe 
do Executivo municipal 
demonstra total desprezo 
à Corte de Contas e ao 
ordenamento jurídico bra-
sileiro”, destacou o relator.

CPI presidida por Omar Aziz aprova 
pedido de indiciamento da Braskem 

de várias formas sem que 
isso cause problemas”, en-
fatizou o relator na sessão 
desta terça-feira.

Para Rogério Carvalho, a 
CPI demonstrou que a em-
presa cometeu o crime de 
“lavra ambiciosa”, retirando 
mais sal-gema do que a se-
gurança das minas permitia. 
Outra conclusão da comis-
são foi a de que o setor da mi-
neração precisa de um novo 
modelo de governança.

“Não podemos mais acei-
tar que as agências regula-
doras continuem a conce-
der e a renovar licenças a 
partir de dados fornecidos 
pelas mineradoras sem veri-
ficação independente. Pre-
cisamos antecipar e evitar 
novas Maceios, Marianas 
e Brumadinhos”, alertou 
Rogério Carvalho, citando 
também as duas cidades 
mineiras soterradas por 
barragens de mineração.

Já o senador Rodrigo 
Cunha (Podemos-AL) lem-
brou que, durante as inves-
tigações, a Braskem reco-
nheceu publicamente, pela 
primeira vez, a culpa pelo 
afundamento dos bairros 
em Maceió, mas acrescen-
tou que isso não é suficiente.  
“Essas pessoas, em algum 
momento, poderiam ter 
parado, poderiam ter ob-
servado a legislação do que 
se refere à segurança, não 

trabalharam com transpa-
rência e tudo isso aqui ficou 
muito claro. Inclusive, eu 
faço um apelo também para 
que a Polícia Federal, que há 
mais de cinco anos tem um 
inquérito em andamento, 
que conclua esse inquérito”, 
destacou Rodrigo Cunha.

Revisão dos acordos
O relator da CPI lembrou 

que um dos objetivos da 
CPI é contribuir para a revi-
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são do acordo de reparação 
firmado entre a Braskem e 
os atingidos pelos afunda-
mentos do solo em Ma-
ceió. O relatório diz que os 
acordos foram prejudiciais 
aos atingidos, com baixos 
valores de danos morais e a 
compra das residências pela 
mineradora que, ao indeni-
zar os moradores, ficou com 
a propriedade dos imóveis.

“Creio que o Ministério 
Público deve reabrir e re-
discutir os termos desse 
acordo para ampliar a área 
que deve gerar o benefício, 
repensar o isolamento da 
população da região dos 
Flexais, que deve repensar 
a questão da indenização 
por danos morais. Tem coi-
sas que precisam ser revis-
tas e a gente espera que 
isso aconteça”, destacou. 
O documento de mais de 
760 páginas será encami-
nhado para a Polícia Federal 
(PF), para a Procuradoria-
-Geral da República (PGR), 
além dos ministérios pú-
blicos e defensorias públi-
cas federal e estadual para 
subsidiar as investigações 
e na possível atuação das 
instituições no caso.

Braskem
Por meio de nota, a 

Braskem afirmou que sem-
pre esteve à disposição da 
CPI, colaborando com todas 
as informações e providên-
cias solicitadas pela comis-
são. “A companhia continua 
à disposição das autorida-
des, como sempre esteve”, 
destacou a mineradora.

Divulgação
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A arrecadação total 
do governo federal 
somou R$ 228,873 
bilhões em abril, o 

que representou uma alta 
real de 8,26% em relação 
ao mesmo mês do ano pas-
sado. No acumulado dos 
primeiros quatro meses 
do ano, o volume arreca-
dado alcançou R$ 886,642 
bilhões, crescendo 8,33% 
ante o mesmo período  
de 2023.

Segundo os dados divul-

gados nesta terça-feira pela 
Receita Federal, esse é me-
lhor desempenho arreca-
datório desde 2000, tanto 
para o mês de abril quanto 
para o quadrimestre. Foi 
o quinto recorde mensal  
mês consecutivo.

Sem considerar os paga-
mentos atípicos, haveria 
um crescimento real de 
5,38% na arrecadação do 
quadrimestre e de 7,38% 
na arrecadação do mês 
de abril.

Quanto às receitas ad-
ministradas pela Receita 
Federal, que englobam 
a coleta de impostos de 
competência da União, o 
valor arrecadado em abril 
de 2024 somou R$ 213,301 
bilhões, com alta de 9,08%, 
já descontada a inflação. 
No período de janeiro a 
abril de 2024, essa arreca-
dação alcançou R$ 838,073 
(+8,36%).

Segundo a Receita, o 
acréscimo observado no 

Economia

Total representou 
uma alta real de 
8,26% em relação ao 
mesmo mês do ano 
passado; no acumu-
lado dos primeiros 
quatro meses do 
ano, o volume ar-
recadado alcançou 
R$ 886,642 bilhões

Sede da Receita Federal

Arrecadação federal total em abril soma 
R$ 228,8 bilhões, a maior desde 2000

período pode ser explica-
do pelo comportamento 
das variáveis macroeco-
nômicas, pelo retorno 
da tributação do PIS/Co-
fins sobre combustíveis 
e pela tributação dos  
fundos exclusivos.

Os recordes de arrecada-
ção ajudam o governo na 
busca pelo déficit primário 
zero neste ano. A equipe 
econômica tem contado es-
sencialmente com ganhos 
de receita para melhorar a 
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Programa Desenrola Brasil 
prorroga adesão por 60 dias

As pessoas com renda de 
até dois salários mínimos ou 
inscritas no Cadastro Único 
para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚni-
co), que tenham dívidas de 
até R$ 20 mil, terão mais 60 
dias para aderir ao Programa 
Desenrola Brasil.

A Medida Provisória 
(MP) 1.211/2024, que tra-
ta do prazo para adesão 
da faixa 1 e já havia sido 
prorrogada em março, foi 
renovada por decisão do  
Congresso Nacional.

Conforme a Secretaria 
de Comunicação Social da 
Presidência da República, 
15 milhões de pessoas da 
faixa 1 já foram beneficiadas 
pelo programa, somando 
R$ 52 bilhões em dívidas. 
Os inadimplentes negativa-
dos entre janeiro de 2019 e 
dezembro de 2022 tiveram 
acesso a descontos médios 
de 83%.

O programa permite que o 
saldo negociado seja quita-
do sem entrada e em até 60 
parcelas. Também é possível 

Conab suspende leilão para compra de 
104 mil toneladas de arroz polido

A Companhia Nacional 
de Abastecimento (Co-
nab) suspendeu o leilão 
de compra de 104 mil 
toneladas de arroz be-
neficiado polido, previsto 
para ocorrer na terça-fei-
ra (21). A Conab divulgou 
na noite de segunda-feira 
(20) um comunicado in-
formando a nova data de 
realização “será publica-
da oportunamente”.

O leilão pretende ga-
rantir o abastecimento de 

arroz após as enchentes 
no Rio Grande do Sul. 
O estado responde por 
70% da oferta nacional 
do produto.

Ainda ontem, em reu-
nião extraordinária, o Co-
mitê Executivo de Gestão 
(Gecex) da Câmara de Co-
mércio Exterior (Camex) 
zerou as tarifas para dois 
tipos não parboilizados e 
um tipo polido/brunido 
do grão. A medida vale 
até 31 de dezembro. A 

DÍVIDAS ATÉ 20 MIL REAIS

reunir mais de uma dívida 
com diferentes credores em 
um único lado devedor para 
negociação.

A negociação pode ser 
feita pela plataforma do 
programa com uma conta 
gov.br. Outra opção pos-
sibilita a negociação pelos 
canais de atendimento de 
agentes financeiros cre-
denciados como Serasa 
Limpa Nome, Itaú Uni-
banco, Santander e Caixa 
Econômica Federal.

Anúncio do Governo Federal

OUTRA DATA

Nova data será divulgada “oportunamente”, informou a companhia
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trajetória fiscal.
A arrecadação acima 

do esperado afasta riscos 
de contingenciamento do 
governo para assegurar o 
cumprimento da meta fis-
cal, embora também haja 
um teto para as despesas, o 
que gerou um bloqueio de 
R$ 2,9 bilhões no Orçamen-
to em março. A nova revi-
são das contas do governo, 
quando esses parâmetros 
são reavaliados, será anun-
ciada na quarta-feira.

Com o fim do prazo da MP 
na segunda-feira (20), a plata-
forma permaneceu na manhã 
da terça (21) com a mensagem 
“O Programa Desenrola Brasil 
encerrou. Obrigado pelo seu 
interesse e participação.”

O Ministério da Fazenda foi 
procurado pela reportagem 
da Agência Brasil em busca 
de informação sobre quando 
as negociações voltarão a ser 
disponibilizadas. Até a hora 
da publicação desta matéria 
não houve resposta.
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Secretaria de Comércio 
Exterior (Secex) do Mdic 
vai monitorar a situação 
para reavaliar o período de 
vigência, caso necessário.

Para zerar as tarifas, os 
três tipos de arroz foram 
incluídos na Lista de Ex-
ceções à Tarifa Externa 
Comum (Letec) do Mer-
cosul. A medida, informou 
o Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços (Mdic), foi 
pedida pelo Ministério da 
Agricultura e Pecuária e 
pela Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab).

Atualmente, a maior par-
te das importações de ar-
roz no Brasil vem do pró-
prio Mercosul, sem pagar 
tarifa de importação. O 
Mdic informa que a redu-
ção a zero da alíquota abre 
espaço para a compra de 
arroz de outros grandes 
produtores, como a Tai-
lândia. Até abril deste ano, 
o país asiático respondia 
por 18,2% das importa-
ções brasileiras de arroz.



Diretora da Human 
Rights Watch e três 
especialistas ucrania-
nos vão se encontrar 
com autoridades bra-
sileiras para “encorajar 
o presidente Lula e o 
governo a desempe-
nhar um papel de li-
derança” na proteção 
dos direitos civis e da 
justiça internacional

Uma delegação de espe-
cialistas da Ucrânia em 
direitos humanos está 
visitando o Brasil esta 

semana para pedir o apoio do 
governo e da sociedade civil con-
tra as ações militares e supostos 
abusos cometidos pela Rússia na 
guerra entre os dois países.

A delegação é composta por 
três ativistas ucranianos e por 
Ida Sawyer, diretora da Divisão 
de Crise e Conflitos da Human 
Rights Watch (HRW), uma das 
mais importantes organizações 
internacionais de defesa dos 
direitos humanos. Eles vão se 
encontrar com representantes 
de alguns ministérios, como Di-
reitos Humanos, e dos poderes 
Judiciário e Legislativo.

O diretor jurídico da ONG Truth 
Hounds e membro do conse-
lho consultivo internacional da 
Procuradoria Geral da Ucrânia, 
Dmytro Koval, disse à CNN que a 
viagem é importante para tentar 
conseguir o apoio do Brasil em 
algumas ações contra a Rússia.

“Em primeiro lugar, a Ucrânia 
e os ucranianos precisam do 
apoio de países que não são 
nossos aliados habituais. Uma 
coisa é sermos apoiados pela 
Europa e pelo ocidente, e isso é 
definitivamente importante, mas 
é completamente diferente sen-

Delegação de direitos humanos da Ucrânia pede apoio do Brasil contra a Rússia

Delegação de direitos humanos da Ucrânia 
pede apoio do Brasil contra a Rússia

tirmos o apoio de outros países 
também, incluindo e talvez até 
em primeiro lugar, o Brasil e a 
América Latina”, disse ele.

“Necessitamos desse apoio 
por inúmeras razões. É impor-
tante do ponto de vista moral e 
também é importante para dife-
rentes iniciativas contra a Rússia 
que a Ucrânia está começando a 
adotar na ONU. É preciso isolar a 
Federação Russa, o que talvez a 
empurre para negociações para 
a paz. Ou pelo menos para au-
mentar o cerco às suas atividades 
ilegais na Ucrânia”, disse ele.

O peso do Brasil no tabulei-
ro internacional aumenta ainda 
mais, segundo ele, por estar na 
presidência do G20 e ser parte 
dos BRICS, o grupo das grandes 
nações em desenvolvimento – o 

qual também inclui a Rússia.
Um dos fatores de preocupa-

ção do governo ucraniano com 
relação ao G20 é a possibilidade 
de o presidente russo, Vladimir 
Putin, comparecer à cúpula de 
líderes do grupo, em novembro, 
no Rio de Janeiro.

“Há o aspecto da importância 
da presidência do Brasil no G20. 
Achamos que essas visitas, claro, 
não podem realmente mudar a 
política e a abordagem do gover-
no brasileiro em relação à ques-
tão do convite para a participação 
da delegação russa (na cúpula) 
do G20. Mas pelo menos é uma 
contribuição para esta discussão 
crítica sobre como e quando 
receber a Rússia”, disse ele.

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva disse, no ano passado, que 

iria convidar Putin para o encon-
tro do G20. Lula disse também 
que, se dependesse dele, o líder 
russo não seria preso no país – 
apesar de um mandado de prisão 
contra ele ter sido expedido por 
crimes de guerra pelo Tribunal 
Penal Internacional (TPI).

Como o Brasil reconhece o 
TPI, teria a obrigação de cumprir 
o mandado e prender Putin. O 
líder russo já deixou de compa-
recer à cúpula dos BRICS no ano 
passado, na África do Sul, pelo 
mesmo motivo. 

Logo depois, o presidente e o 
governo reconheceram que essa 
era uma questão do Judiciário, 
caso Putin de fato vá ao Rio para 
o encontro.

Já a diretora da HRW Ida Sa-
wyer afirmou que a visita da 

delegação também tem o obje-
tivo de “encorajar o presidente 
Lula e o governo brasileiro a 
desempenharem um papel de 
liderança na defesa dos direitos 
humanos, na proteção de civis e 
no apoio à justiça internacional”.

A diretora da HRW disse que “o 
Brasil tem um papel fundamental 
a desempenhar para ajudar a 
impedir novas atrocidades em 
massa e fazer justiça às vítimas, 
inclusive como membro do Tri-
bunal Penal Internacional, do 
Conselho de Direitos Humanos 
da ONU e como anfitrião da cú-
pula do G20 no final deste ano”.

Com relação ao convite a Putin 
para participar do G20, Sawyer 
afirmou que “o Brasil tem a 
obrigação de cooperar com o 
TPI, inclusive na execução de 

Defesa de Trump encerra fase de 
julgamento de suborno sem convocá-lo

A equipe de defesa de Do-
nald Trump encerrou etapa do 
julgamento sobre suborno, na 
terça-feira (21), sem chamar o 
ex-presidente dos Estados Uni-
dos para depor.

Os advogados de Trump con-
vocaram duas testemunhas em 
sua defesa. O juiz Juan Merchan 
disse que os jurados retornariam 
na próxima terça-feira (28) para 
ouvir os argumentos finais, com 
as deliberações provavelmente 
começando no dia seguinte.

Os advogados de ex-presi-

Mais de 170 mil alunos estão 
sem aulas no RS

Estudantes de 441 escolas 
da rede pública de ensino 
do Rio Grande do Sul (RS), 
que representam 23,5% do 
total, ainda estão sem data 
prevista para retorno às au-
las, após as enchentes que 
devastaram o estado há cer-
ca de duas semanas.

Escolas do RS em alerta
Ao todo, são 173.256 es-

tudantes nessa situação, 
segundo balanço da Secre-
taria Estadual de Educação 
(Seduc-RS). Apesar disso, ou-
tras 1.792 escolas estaduais 
já retomaram as atividades, 
o que corresponde a 76,5% 
das 2.340 escolas públicas 
gaúchas.

Segundo a pasta, 1.059 
escolas foram afetadas pela 
catástrofe, em 248 municí-
pios. Algumas sofreram danos 
físicos diretos na infraestrutu-
ra, enquanto 79 suspenderam 
as atividades para servirem 
de abrigo temporário para 
famílias que perderam suas 
moradias. Algumas unida-

des ainda ficaram isoladas e 
com problemas de acesso. O 
estado calcula que 378.981 
estudantes foram impactados 
e 566 escolas foram danifica-
das com 217.396 estudantes 
matriculados.   

Com a situação, o Ministério 
da Educação (MEC) dispensou 
as escolas de ensino funda-
mental, médio e de educação 
superior de cumprir o mínimo 
de dias efetivos de trabalho 
nas escolas, desde que cum-
pram a carga horária mínima 
anual. Já a educação infantil 

NÃO DEPÔS

dente pediram a Merchan que 
encerrasse o caso antes que ele 
chegasse ao júri, argumentando 
que ele se baseia no depoimen-
to de uma testemunha, o ex-
-advogado de Trump, Michael 
Cohen, que tem um histórico 
bem documentado de mentiras.

Essas moções de dispensa 
raramente são bem-sucedidas, 
e Merchan indicou na segunda-
-feira (20) que estava inclinado 
a deixar que os jurados avalias-
sem a credibilidade de Cohen 
por si mesmos. Os promotores 

Ex-presidente é acusado de falsificar registros comerciais

foi dispensada de cumprir 
os dias efetivos e a carga  
horária mínima.

Ensino Infantil
Em Porto Alegre, cerca de 40 

mil alunos do ensino infantil 
estão retomando as aulas nes-
ta semana. Foram reabertas 
26 unidades de ensino na 
segunda-feira (27). Outras 21 
abrirão nos próximos dias. Ao 
todo, a capital gaúcha têm 
80 mil estudantes da etapa 
infantil matriculada na rede 
pública, mantida pela prefei-
tura municipal em unidades 
próprias e conveniadas. A pre-
visão do secretário municipal 
de Educação, José Paulo da 
Rosa, é que os outros 40 mil 
restantes retomem as aulas de 
forma gradual. Três escolas da 
rede foram completamente 
destruídas pelas enchentes, 
nos bairros de Humaitá, Sa-
randi e Ilha da Pintada, e pre-
cisarão serem reconstruídas 
pelo poder público, ao custo 
de R$ 30 milhões, com obras 
e equipamentos.

1.059 ESCOLAS AFETADAS
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mandados de prisão pendentes. 
Isto significa que, caso Putin viaje 
ao Brasil para a próxima cúpula 
do G20, ou para qualquer outra 
ocasião, o Brasil tem a obriga-
ção de prendê-lo e entregá-lo  
ao Tribunal”.

Procurado pela imprensa, o 
Itamaraty lembrou que a Rússia 
é um país membro do G20 e, 
nesta condição, é natural ser 
convidada para a cúpula. 

Apesar de algumas declara-
ções controversas do presidente 
Lula sobre o conflito, o Brasil 
condenou a invasão russa e de-
fendeu a integridade territorial 
da Ucrânia em todas as vota-
ções ocorridas desde o início 
da guerra na Assembleia Geral 
e no Conselho de Segurança 
da ONU.

dizem que o depoimento dele 
é reforçado por outras provas.

Cohen, a última testemunha 
da acusação, encerrou seu de-
poimento na segunda-feira, 
abrindo caminho para os ad-
vogados de Trump apresenta-
rem suas próprias testemunhas 
e provas.

O advogado Robert Costello, 
a segunda testemunha convo-
cada pela defesa de Trump, 
testemunhou na segunda-feira 
que Cohen lhe disse que não 
tinha nenhuma informação in-
criminatória sobre Trump.

O comportamento de Costello 
no banco das testemunhas apa-
rentemente irritou Merchan na 
segunda-feira. Costello voltou a 
depor nesta terça-feira, antes 
de a defesa encerrar sua etapa.

Trump é acusado de encobrir 
um pagamento de 130.000 dó-
lares que comprou o silêncio da 
estrela pornô Stormy Daniels, 
que nas últimas semanas antes 
da eleição presidencial de 2016 
estava vendendo sua história de 
um encontro sexual com o então 
candidato republicano. Sem previsão de retorno
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A apresentação está 
confirmada para 8 de 
junho, onde os bois e 
itens oficiais vão divi-
dir a cena com a can-
tora Fafá de Belém

Pela primeira vez, os 
bois-bumbás de Pa-
rintins, Caprichoso 
e Garantido partici-

pam do Festival de São João 
da Thay, na cidade de São 
Luís, capital do Maranhão. 

O evento, idealizado pela comunicadora Thay OG, chega à sua sexta edição, sendo a primeira com o formato de festival em dois dias de programação

Garantido e Caprichoso participam pela 
primeira vez do ‘São João da Thay’

O evento reúne grupos da 
cultura popular maranhen-
se, nos dias 7 e 8 de junho, 
no Espaço Reserva, e tem 
o propósito de valorizar as 
raízes folclóricas da região.  
É neste cenário de celebra-
ção à cultura popular que o 
Touro Negro da Francesa e 
o Boi da Baixa do São José 
se apresentam na noite do 
dia 8 de junho, interagin-
do com Bumba Meu Boi  
de Morros. 

O secretário de Cultura 
e Economia Criativa, Mar-
cos Apolo Muniz, enfatiza a 
participação da cultura do 

Amazonas no festival, que 
valoriza as tradições folclóri-
cas e a diversidade. “Dar no-
toriedade aos bois de Parin-
tins em palco nacional é de 
grande representatividade 
aos amazonenses, aos po-
vos originários, aos nossos 
artistas”, afirma o secretário.

“É o momento de mostrar 
o quão empolgante são 
os espetáculos dos bois e 
aproveitar para convidar o 
público de outros estados 
a conhecer o Festival de 
Parintins, nos dias 28, 29 
e 30 de junho, promovido 
pelo Governo do Amazo-

nas”, completa Apolo. 
O evento, idealizado pela 

comunicadora Thay OG, 
chega à sua sexta edição, 
sendo a primeira com o 
formato de festival em dois 
dias de programação, e 
com a presença inédita dos 
bois de Parintins.  “É uma 
honra ver que o São João 
da Thay será palco desse 
inédito e grande encontro 
de histórias que se inter-
ligam. Nossas regiões são 
plurais, nossa cultura é rica.  
Nosso bumba meu boi com 
o boi-bumbá de Garanti-
do e Caprichoso será, sem 

dúvida, um momento ines-
quecível... Vai ser lindo!”, 
comemora Thay. 

Popularmente conhecido 
por reunir música, manifes-
tações culturais e dança, o 
São João da Thay também 
promove a solidariedade: 
lucro com a venda de ingres-
sos é revertido às institui-
ções sociais do Maranhão. 

No palco maranhense, ao 
lado da cantora Fafá de 
Belém, os bois vão prota-
gonizar seus espetáculos 
que encantam as galeras 
e ganham força no cenário 
nacional. Para dar nome ao 

Festival de Parintins, músi-
cos e ritmistas, vão entoar 
os repertórios azulados e 
encarnados para apresen-
tação dos itens oficiais. 

Do lado do Caprichoso, 
Patrick Araujo (levanta-
dor), Marciele Albuquerque 
(cunhã-poranga), Marcela 
Marialva (porta-estandar-
te), Alexandre Azevedo 
(tripa). E do Garantido, 
estão confirmados David 
Assayag (levantador), Isa-
belle Nogueira (cunhã-
-poranga), Livia Christina 
(porta-estandarte) e Arnal-
do Barbosa (tripa). 
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Palco Giratório terá trupe amazonense
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Representando o Amazonas por este Brasil

O Amazonas irá marcar pre-
sença na 26ª edição do Palco 
Giratório, um dos mais con-
solidados festivais culturais do 
país, criado e realizado pelo 
Serviço Social do Comércio 
(Sesc). A Cia. Amazonense 
Buia Teatro integra a lista de 
17 grupos selecionados para 
participar do maior projeto de 
circulação de artes cênicas do 
país, que alcançará 80 cidades 
brasileiras até dezembro.

Com uma programação para 
todas as idades, tanto gratuitas 
quanto a preços populares, o 
Festival iniciou em Recife (PE) 
no último dia 16. A primeira 
apresentação do coletivo in-
dependente da Região Norte 
acontece no próximo domin-
go (26), no Teatro Capiba da 
capital pernambucana, com o 
espetáculo infantojuvenil “Ca-
belos Arrepiados”.

Diretor da opereta e fun-
dador da Cia Buia Teatro – ao 
lado da atriz, figurinista e artis-
ta visual Maria Hagge –, Tércio 
Silva destaca que essa é a es-
treia da trupe amazonense no 
circuito Palco Giratório (que 
nesta edição homenageia os 

CIRCUITO NACIONAL2025

Grammy anuncia 
datas da cerimônia

O Grammy 2025 confirmou a 
data da próxima cerimônia de 
premiação, que acontece em 2 
de fevereiro do ano que vem, 
um domingo, ao vivo na Crypto.
com Arena, em Los Angeles, nos 
Estados Unidos.

Além disso, a Recording Aca-
demy também anunciou que as 
nomeações para a 67ª edição 
da maior premiação do mundo 
da música serão divulgadas na 
sexta-feira de 8 de novembro 
de 2024.

O gramofone de ouro é entre-
gue aos artistas do mundo da 
música no Grammy

Confira o calendário oficial 
do Grammy 2025:

16 de setembro de 2023 a 
30 de agosto de 2024: Período 
de elegibilidade das obras (to-
das as obras inscritas devem 
ser divulgadas dentro des-
te prazo para serem elegíveis  
aos prêmios).

8 de julho a 23 de agosto de 
2024: Período de registro das 
empresas midiáticas para enviar 
as gravações.

17 de julho a 30 de agosto 
de 2024: Período de inscrições 
online - todas as gravações ele-
gíveis devem ser inscritas antes 
do encerramento do Período de 
Inscrição Online.

4 a 15 de outubro de 2024: 
Primeira rodada de votação 

8 de novembro de 2024: 
Anúncio oficial dos indicados ao 
Grammy 2025.

12 de dezembro de 2024 a 3 
de janeiro de 2025: Rodada final 
de votação (determina os ven-
cedores do Grammy em todas 
as categorias).

2 de fevereiro: Cerimônia de 
premiação do Grammy 2025.
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da companhia (@buiateatro 
no Instagram) ao longo do 
ano. Segundo o diretor teatral, 
o espetáculo – que conta com 
libreto da dramaturga cario-
ca Karen Acioly, referência no 
teatro para a infância – será 
apresentado em cidades como 
Cuiabá, Rio de Janeiro, São 
Paulo, Brasília.

diretores Amir Haddad e Mau-
rício Tizumba) e participar do 
projeto permite à companhia 
realizar um sonho que antes 
parecia inacessível: o de alcan-
çar diversas regiões do Brasil.

“Em 2021, participamos do 
Sesc Pulsar no Rio de Janeiro, 
o que já foi um passo impor-
tante para o nosso trabalho. 

Agora temos a oportunidade 
de levar nosso espetáculo para 
diversas regiões do país, o que 
é especialmente gratificante. 
Sem o apoio do Sesc, isso seria 
impossível”, salienta.

Durante a temporada, o 
Buia Teatro realizará mais de 
15 apresentações, que serão 
anunciadas nas redes sociais 



Esportes

Álvaro Pacheco é o 
novo técnico do Vas-
co. O clube anunciou 
na terça-feira (21) a 

contratação do treinador 
português, que estava no 
Vitória de Guimarães-POR, 
e assinou vínculo até o fim 
da temporada, com possi-
bilidade de renovação por 
mais uma.

Ele chega com uma equi-
pe de outros quatro profis-
sionais: os auxiliares Pedro 
Valdemar e José Teixeira, 
o preparador físico Lean-
dro Mendes e o fisiolo-
gista/alta performance  
Ricardo Ferreira.

Álvaro e a comissão técnica 
desembarcaram Rio de Janei-
ro na noite de domingo (19) 
e tiveram o primeiro dia de 
trabalho no CT Moacyr Bar-
bosa na segunda-feira (20), 
quando conheceram o elen-
co, o lugar e acompanharam 
as atividades.

Na chegada ao Brasil, o 
técnico de 52 anos e disse 
que espera ter uma rápida 
adaptação ao trabalho.

“Estamos chegando agora, 
objetivo é conhecer todos, 
o elenco, toda a estrutura. E 
começar a trabalhar. Quem 
conhece a organização do 
Vasco, a dinâmica, sabe que 
esse tipo de trabalho (de 
preparação) já começou a ser 
feito. Vai ser muito mais fácil 
a minha adaptação também 
por causa disso”, afirmou o 
treinador português.

Histórica de Álvaro Pa-
checo

Pacheco foi contratado 
nesta temporada pelo Vitó-
ria, quando estava no Estoril 
Praia. Em 32 jogos, ele venceu 
18 partidas. Além do quinto 
lugar já assegurado na Liga 

Craque do Real Madrid anuncia 
aposentadoria após Eurocopa

Amazonenses vão ao pódio no 
Circuito Nacional de badminton

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Toni Kroos está no 
Real Madrid desde 
2014

Equipe do badminton 
de Manaus,

Na terça-feira (21), Toni 
Kroos, meia do Real Madrid, 
anunciou, pelas redes so-
ciais, que irá se aposentar 
após a Eurocopa, torneio que 
será entre 14 de junho a 14  
de julho.

“17 de julho de 2014, dia da 
minha apresentação no Real 
Madrid, dia que mudou a mi-
nha vida. A minha vida como 
jogador de futebol, mas prin-
cipalmente como pessoa. Foi 
o início de uma nova vida no 
maior clube do mundo. Hoje, 
depois de 10 anos, no final 
da temporada, essa vida che-
ga ao fim”, escreveu.

O jogador tem contrato 
com o clube até junho des-
te ano e ainda vai disputar a 
final da Champions League, 
que será contra o Borussia 
Dortmund, no dia 1º de ju-
nho.

Além do Real Madrid, o 
atleta defendeu também o 
Bayern de Munique por sete 
anos (2007 a 2014) e chegou 
a ser emprestado ao Bayer 
Leverkusen, onde jogou por 
um ano.

Pela equipe merengue, o 

A equipe do badminton 
de Manaus, foi destaque em 
mais uma competição nacio-
nal. De 15 a 19 de maio, em 
Curitiba (PR), as jovens Rissia 
Maria e Daiane Carvalho con-
quistaram o total de três me-
dalhas na 2ª etapa do Circui-
to Nacional da modalidade, 
representando o programa 
“Manaus Olímpica”, coorde-
nado pela Fundação Manaus 
Esporte (FME). 

Desde a quarta-feira (15), 
a dupla enfrentou as princi-
pais equipes e atletas do país. 
Daiane Carvalho, de 21 anos 
de idade, conquistou uma 
medalha de prata na categoria 
Dupla Feminina Sub-23. Rissia 
Maria, 18, faturou duas meda-
lhas de prata na Simples Sub-
23 e Dupla Feminina Sub-23. 

O desempenho de Rissia e 
Daiane, na 2ª etapa do Cir-
cuito Nacional, ilustra uma 
temporada que começou de 
forma positiva, visto que elas 
já haviam conquistado meda-
lhas na etapa inaugural, que 
aconteceu em São Paulo, de 
28 de fevereiro a 3 de março. 
As amazonenses vêm man-

TONI KROOSESPERANÇA PARA O FUTURO DO ESPORTE

jogador disputou 463 jogos, 
fez 28 gols e conquistou  
22 títulos.

Títulos de Toni Kroos 
pelo Real Madrid:

Champions League (4x)
Mundial de Clubes da Fifa 

(5x)
LALIGA (4x)
Supercopa da UEFA (4x)
Copa do Rei(1x)
Supercopa da Espanha (4x)
Em comunicado oficial, o 

tendo regularidade.  
“Essa conquista é reflexo de 

muita dedicação e do traba-
lho árduo durante os treina-
mentos. Fico feliz em poder 
representar bem a cidade de 
Manaus e o Estado do Ama-
zonas”, celebrou Daiane. 

As jovens treinam no Nú-
cleo Coroado, localizado na 
zona Leste de Manaus, sob co-
mando do professor Fernando 
Taffarel, que já acompanha a 

time agradeceu ao jogador.
A nota tem ainda uma de-

claração do presidente do 
clube, Florentino Pérez, que 
afirma: “Toni Kroos é um dos 
grandes jogadores da his-
tória do Real Madrid e que 
este clube é e será sempre a  
sua casa”.

Por fim, o comunicado diz 
que “o Real Madrid deseja 
a ele e a toda a sua família 
muitas felicidades nesta nova 
etapa da sua vida”.

dupla há algum tempo e tem 
colaborado para o crescimen-
to das atletas. A competição 
marcou um ponto de virada 
para Rissia, que se recuperou 
de uma lesão e retornou em 
grande estilo, como se acostu-
mou a fazer representando o 
badminton manauara.

O evento realizado no Para-
ná teve recorde no número de 
participantes com 496, sendo 
303 homens e 193 mulheres.

Vasco anuncia Álvaro Pacheco 
como novo técnico

Portuguesa, ele chegou às 
semifinais da Taça de Por-
tugal, sendo eliminado pelo 
poderoso Porto.

Como treinador profis-
sional, Álvaro Pacheco trei-
nou por quatro temporadas 
o FC Vizela, conquistando 
dois acessos: saindo da 3ª 
divisão até a elite do futebol 
português.

Como jogava o Vitória de 
Guimarães de Álvaro Pacheco?

De acordo com levanta-
mento do Sofascore para a 
CNN, o esquema que Ál-
varo Pacheco mais usou na 
temporada com o Vitória 
de Guimarães foi o 3-4-3 — 
formação que o argentino 
Ramón Díaz chegou a testar 
no Vasco durante o Campe-
onato Carioca.
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Manauara 
e Treze se 
destacam 

SSÉÉRRIIEE  DD

 Com quatro rodadas em 
sua fase de grupos, a Série 
D do Brasileirão já come-
ça a indicar clubes que 
têm tudo para lutar pelo 
acesso. Dois deles têm se 
destacado: Manauara-AM 
e Treze-PB. São os únicos 
que venceram todos os 
seus jogos.

O Manauara lidera o Gru-
po A1 com 12 pontos. No 
sábado (18), venceu, como 
mandante, o Princesa do 
Solimões por 3 a 1. Antes, já 
havia superado pelo mes-
mo placar o Rio Branco-AC 
e o Porto Velho, ambos em 
casa, e derrotado, fora, o 
São Raimundo-RR por 1 a 0.

O time tem o segundo 
melhor ataque da Série D, 
com dez gols – levou três. 
Nesse quesito, perde exa-
tamente para o Treze, que 
já fez 13 gols na competi-
ção e foi vazado três vezes.

Para ocupar o primeiro 
lugar do Grupo A3, com 12 
pontos, o Treze derrotou 
no domingo (19) o Iguatu-
-CE por 3 a 0, em Campina 
Grande-PB.

Antes, venceu, pela or-
dem, o Santa Cruz de Natal 
por 4 a 3, em Natal, num 
jogo em que perdia por 3 
a 2 até os 45 minutos do 
segundo tempo, o Sousa 
por 2 a 0, em casa, e o 
Maracanã-CE por 4 a 0, no 
campo do adversário.

A primeira fase da Série 
D tem 64 clubes divididos 
em oito grupos. As oito 
equipes de cada grupo se 
enfrentam em jogos de ida 
e volta e os quatro mais 
bem pontuados de cada 
chave se classificam para 
o início do mata-mata. Ao 
final da Série D, os quatro 
semifinalistas garantem 
vaga na Série C de 2025.

Álvaro Pacheco tem 
contrato de uma tem-
porada com o Vasco 

Fotos: DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

Treinador chegou 
ao Rio de Janeiro 
no último domingo

Veja o desempenho de Ál-
varo no Vitória de Guimarães, 

com as principais estatísticas 
— chama a atenção, ainda, a 

baixa predileção pela posse 
de bola:
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Danielly e Adauto Nazareth comemoraram os 
15 anos da filha Suriel com uma festa linda de 
debutante no Villa Condotti, diga-se Jamil Ha-
wadd Jr., assim, é certeza de que tudo aconte-

ce na absoluta perfeição. Jamil cuida de tudo, jantar 
maravilhoso, decoração idem. Suriel dançou com to-
dos os varões da família, até com os pequenos, depois 
teve a dancinha com as 15 amiguinhas, deram show! 
Os adultos ficaram com pista de dança e os teens com 
a discoteca e o som que os apetecem. Vida linda e 
longa p’ra Suri!

DEBBUT

Ray Fernandes, Danielly, Suriel, Adauto e Glacy Nazareth

Danielly, Suriel e Adauto Nazareth

Arnoldo e Luana Nazareth Alessandra e Renato MotaRicardo, Ana Clara e Dina Beça

Carol Said, Manuela Gato, Lara Isper e Julia Meireles

Juliana e Jair Vargas, Cibele e João Fernandes

Juliana e Welington Lins Joice e Guilherme OlivaJuliana e Ilidio Carvalho

Luiza e Mario Ricart

Fabiano e Dafne Macedo

Carla e Itamar Gonzaga

Simão Masud, José 
Eduardo Garcia e 

Guilherme QueirozErika e Rubem Silva

Simone e Jesus Alves

Lilian e Vanessa Loureiro
Guilherme Mota, Glaucy e 

Antônio Nazareth Neto

Raquel e Cristian Antony
Tatiana Castelo 

Branco 
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Dival Rebelatto Júnior, torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença Ambiental Única n.° 146/2024, que autoriza 
os serviços de terraplenagem, para fins de implantação de 
“Galpão Industrial” em uma área total de 0,4708ha, locali-
zada na Rua Gisele, s/n°, Lote 08, Distrito Industrial II, Ma-
naus-AM, para Terraplenagem, com validade de 01 ANO

Dival Rebelatto Junior, torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença Ambiental Única de Supressão Vegetal n.° 073/2024, que 
autoriza a supressão da vegetação para fim de implantação de 
“Galpão Industrial” em uma área total de 0,5 ha, no município de 
Manaus-AM, localizada no Lote 08, Rua Gisele, s/n°, Distrito In-
dustrial II, - Manaus/AM, Manaus AM., para Supressão Vegetal, 
com validade de 01 Ano

Hugo Resende de Oliveira, torna público que recebeu do IPAAM, a Li-
cença Ambiental Única de Supressão Vegetal n.º 068/2024, que auto-
riza a supressão da vegetação para instalação de residencial em uma 
área de 0,1 ha (conforme registro SINAFLOR n° 21319429) localiza-
da no Município de Manaus/AM, localizado na Av. Perimentral Thales 
Loureiro de frente para Alameda Bulgária. Lotes 07 e 08, Quadra T1, 
Condomínio Residencial Alphaville Manaus 1, Bairro: Ponta Negra, 
Manaus AM para Supressão Vegetal, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012 DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012 DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


